

SEMANARIO DE FIGUERAS

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

SE SUSCRIBE.—En Figueras, Administración de este periódico. Imprenta católica, Junquera, 5. y librería católica de Cipriano Albert, Placeta. En Gerona, Librería de Francisco Geli.

SE PUBLICA NÚMERO ENTERO CADA SEMANA

Y SUPLEMENTO SIEMPRE QUE CONVenga.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Figueras, un trimestre, 1'50 pesetas.—En el resto de España 2 ptas.—En Ultramar y extranjero 2'50. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Figueras, 23 de Abril de 1887.

CONSECUENCIAS.

Reciente aun el gran acontecimiento que tuvo el privilegio de conmover al país entero y hasta á lejanas comarcas, no podemos dar por terminado cuanto á nuestra famosa Romería se refiere, sin esponer antes á la consideración de propios y estraños las consecuencias que lógica y necesariamente se deducen de aquel trascendental suceso.

Antes, empero, evocaremos recuerdos del pasado que enlazan cual eslabones de una cadena los hechos históricos de la religiosidad ampurdanesa y enseñan para lo porvenir cual es la marcha regular de los tiempos y las miras de la Providencia divina sobre los pueblos al parecer mas alejados de la Verdad por la apostasia moderna.

Así como en la historia general de la humanidad redimida, ó sea, de la Iglesia de Dios, descuellan ciertos puntos del globo al parecer predestinados desde la Eternidad para presenciar, como Roma y Jerusalem, las grandes crisis del mundo, así tambien tiene cada nacionalidad para presidir á sus crisis locales sus Zaragozas, Montserrat y Covadongas; y aun en limitadas comarcas no faltan lugares especialmente santificados por la Religión, en que se estrellan todos los esfuerzos de la impiedad, presidiendo, cuando es llegada la hora, el triunfo de los hijos de Dios y la salvacion de los pueblos.

Tal parece ser en nuestra region amada, como *S. Francesch* de Vich, el legendario campo de Garriguella que acaba de presenciar el sublime espectáculo del retorno á la Fé de multitud de pueblos, que la moderna maldad creyó para siempre suyos.

Una tradicion constante de diez siglos apoyada por respetables documentos asegura que los ejércitos de Carlo-Magno vencieron en decisiva batalla á las huestes musulmanas en el sitio memorable en que hoy se levanta el Santuario de Nuestra Señora del Camp, que la devocion de los antiguos tiempos consagró en agradecido recuerdo de grandes mercedes recibidas y para eterna memoria de inolvidables sucesos. Añaden las crónicas del Santuario que la victoria del emperador francés fué la señal del levantamiento de Cataluña contra la tiránica é insoportable dominacion sarracena, sin cuyo trascendental acontecimiento tal vez nuestro Principado habria tenido que sufrir como el resto de España los horrores de la dominacion agarena durante los siete siglos de la Reconquista.

Nunca fueron mas oportunos que hoy estos patrióticos y santos recuerdos; jamás la devocion de los fieles tuvo mayor motivo para descansar en la

proteccion Divina que cuando la memorable Romería del Camp en que vió inundada su alma de celestiales consuelos. Entonces quedó para siempre enriquecida la popular tradicion con esta reciente y gloriosa página que no logrará borrar la saña infernal de los sectarios.

Como en los albores de la Reconquista queda hoy vencido en decisiva batalla bajo el manto de nuestra celestial Patrona el poder de la moderna morisma en los ampurdaneses campos, y los rugidos de la fiera se perderán en el vacío, porque nuestra confianza en Dios es la que inspira nuestras obras y guía nuestros pasos. Hoy, como diez siglos antes, resuena por doquier el grito de victoria con que el gran Carlo-Magno debió celebrar la suya: «¡el Ampurdan es nuestro!», es decir, de Dios y de su patria. Si; despues de inauditos desastres y de penosa lucha entre la antigua Fé y la impiedad moderna, entre la moral cristiana y la concupiscencia de nuestros dias, nos es grato poder celebrar nuestra salvacion con aquel grito santo de los primeros cruzados: «¡el Ampurdan es nuestro!».

Cuando la hidra revolucionaria trate de recordar sus hazañas en los mas aciagos tiempos y se atreva á contar entre los territorios de su soñado dominio á esta region emancipada, contestaremos, acordándonos de la profesion de Fé católica que testifican treinta mil almas que la presenciaron en Garriguella: «¡el Ampurdan es nuestro!».

En su consecuencia, cuando tomemos el puesto que en las esferas de la vida social corresponde al mayor número, y afirmemos nuestros definidos y santos principios frente á frente de la iniquidad y de la duda, tendremos razon aun en el terreno del moderno plebiscito y en los resultados prácticos de nuestras categóricas afirmaciones; puesto que desde hoy sabe el país entero que somos sus representantes y el eco de sus sentimientos y de sus aspiraciones, y por tanto él nos autoriza para decir muy alto: «¡el Ampurdan es nuestro!».

Intriguen cuanto quieran las sectas de perdicion para ver si logran recobrar al menos parte de su perdido prestigio, únense en alianza satánica protestantes y masones, libre-pensadores y espiritistas, pero entiendan que, como á la serpiente infernal, holló ya su orgullosa cerviz la Virgen Inmaculada de Garriguella; y cuando desde el púlpito santo desafien los ministros del Señor á sus impotentes iras, el pueblo fiel sabrá secundar á sus salvadores, abrazarse á sus enseñanzas y rechazar indignado halagos y seducciones. Recordando el *Vade retro* de Jesucristo, todos sabrán ahuyentar al espíritu de las tinieblas, preservar á los incautos y detener en su marcha á las aborrecidas huestes con el grito santo que resonó en este país cuando la musulmana derrota:

«¡Atrás; el Ampurdan es nuestro!»

Si en los inescrutables designios de la Providencia entrara que otra época de terror se enseñorease de nuestra tierra para uncirla de nuevo al yugo de la civilizada barbarie, sabremos que los tiranos que vengan no han de hallar en este noble país la complicidad que en otros tristísimos tiempos y que solo podrán dominar el terreno que cubra su planta, sin que pueda prolongarse mucho una situacion que se les hará desesperada, porque «¡el Ampurdan es nuestro!».

Y, si mas afortunados, ha decretado el Cielo tener compasion de nuestra pobre patria, deparándonos pronto dias de verdadera restauracion social y religiosa, sabremos que en la medida de nuestras escasas fuerzas hemos contribuido al logro de la Divina misericordia, deteniendo tal vez el brazo de la merecida Justicia confesando la Fé de Jesucristo á la sombra del Santuario de Garriguella. Entonces celebraremos con nuestra dicha el triunfo de la Verdad y del Bien de una manera mas esplendente aun que en la manifestacion pasada, porque habremos recogido ya todos sus frutos, porque se habrán ensanchado los dominios de la Fé católica, porque habrá fecundado para muchos, no regenerados aun, la semilla abundantemente sembrada en el suelo sagrado que preside nuestra amorosa Madre, la Virgen del Camp en Garriguella. Porque todo esto nos permite esperar el conseguido triunfo que ha llevado la paz del corazon á millares de cristianos, que hoy se envanecen con el dictado de católicos, porque hoy «¡el Ampurdan es nuestro!».

Tales son los resultados de la primera peregrinacion general ampurdanesa; tales las consecuencias que tocamos ya y las que podemos confiadamente esperar en no lejano dia. Si entretanto permitiera Dios que á la sombra de la impunidad tratara de vengarse de su derrota la rugiente fiera, sepan que no por esto ha de amedrentarnos; somos los más y los más fuertes, porque tenemos la conciencia de nuestro deber y la firme voluntad de cumplirlo. Podrá haber mártires, pero no apóstatas; y al revés de vosotros, sectarios de la impiedad, que tramais vuestras hazañas en los sombríos antros de la tierra, nosotros seguiremos dando la cara y organizando nuestros trabajos y nuestros proyectos á la luz del dia, que ofusca y mata vuestras obras de destruccion social y vuestros planes anárquicos.

Las consecuencias de nuestro proceder son la íntima satisfaccion de haber cumplido como buenos y la seguridad de poder afirmar hoy, sin que nadie racionalmente lo niegue, que EL AMPURDAN ES NUESTRO.

LA BISBAL, 18 de Abril de 1887.

Señor Director del SEMANARIO DE FIGUERAS

Estimado Director: Importantes han sido los actos llevados á cabo por los católicos de esta villa como preliminares de la apertura solemne del Centro de Católicos. Han empezado con Triduo durante los dias 14, 15 y 16 con exposicion de S. D. M. predicando en él el erudito Rdo. D. Benito Torró. Los sermones versaron sobre la necesidad de la creacion de Centros católicos para secundar las aspiraciones del Sagrado Corazon de Jesús respecto á la sociedad moderna. Fijose muy particularmente en el de esta villa, animando á los socios para seguir animosos en su empresa. La funcion terminaba cada dia con el himno *professio de fé* «*Ferma la veu.*».

Ayer hubo Comunion general que fué concurridísima pues no se ha visto otra en esta poblacion. Asistió para mayor solemnidad el Coro de seminaristas de Gerona con su director D. Juan de Dios Carreras, cantando mientras se repartía el Pan de los Angeles, el *Salutaris Hostia*.

Luego el Centro acompañó el Santo Viático á los enfermos de la poblacion, y lástima que el récio viento Norte no dejara desplegar toda la pompa que se tenía proyectada.

A las diez en la Iglesia parroquial se celebró un solemne Oficio cuyo canto ejecutó la orquesta *vella* de la poblacion aumentada con algunos profesores venidos de Gerona y por el Coro de seminaristas junto con el bajo Sr. Guardiola y el tenor Sr. Serratosa, del Centro Moral de aquella ciudad. La misa que se cantó fué la del Sr. D. Juan Carreras (padre).

Imponente por muchos conceptos fué el acto de apertura del Centro. No bastando el local que accidentalmente tiene dicha Sociedad tuvo la Junta la feliz idea de que el acto se celebrara en lo que fué Iglesia del Convento de Capuchinos. Aquel acto que tenía por objeto congregar á los católicos por primera vez, para combatir á la revolucion destructora, celebrado en aquel edificio que como padron de ignominia presentaba sus desgastados revoques y derrumbadas bóvedas, inspiraba una emocion nada comun, pues á la tristeza de pasados recuerdos renacia la alegria de ver que allí se hallaban reunidas mas de dos mil personas que con su adhesión á la causa católica protestaban de la revolucion liberal, que tanto llanto y ruinas ha traído siempre en nuestra tierra noble y generosa.

El presbiterio, que fué adornado con sencillez y elegancia por distinguidas y entusiastas señoras, presentaba en su centro un rico dosel que ostentaba la imágen del Sagrado Corazon de Jesús, con la mesa de la Presidencia debajo, teniendo esta por ambos lados los sitios destinados á las Comisiones y representantes de la prensa. Los hermosos jarrones de flores, los ricos damascos y alfombrado contribuían á la belleza de la perspectiva.

Ocupaba la presidencia el Rdo. y digno Párroco de aquella villa D. Juan Puig, Consiliario, por delegacion del Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis, teniendo á su derecha al Sr. Presidente del Centro D. Pedro Xiberta y á la izquierda el valiente campeón de la causa integrista insigne D. Benito Torró Pbro. Los demás individuos de la Junta se hallaban repartidos en ambos lados y despues en la derecha la clase sacerdotal asistente y á la izquierda, las comisiones y demás.

Los Centros representados allí fueron: los de Palafrugell en número de mas de ochenta, Gerona, Figueras, Olot y comarca, Juventud Católica de Bañolas

Aiguaviva y Fomento Católico de Barcelona. Los periódicos representados fueron el *Correo Catalán*, *Lo Rossinyol*, el SEMANARIO DE FIGUERAS, *Lo Crit de la Patria* y *El Eco Bisbalense*.

Empezó la sesión después de las peticiones de costumbre con la lectura del telegrama-contestación de S. S. concediendo la bendición apostólica al Centro. Luego hizo uso de la palabra el señor Presidente explicando en breves y sentidas palabras las vicisitudes y contradicciones que habían tenido que vencer los iniciadores de la santa empresa llevada á cabo para la realización del Centro, pero que á influjo del Sagrado Corazón todo se había logrado, por lo que concluyó con una frase conmovedora: ¡Gracias os doy Sagrado Corazón de Jesús! Ayudadnos, y con Vos todo lo venceremos!

Luego el Sr. D. Juan Sitjar dió lectura á una poesía del poeta Verdagner intitulada *Lo somni de Sant Joan*. No la calificamos porque el nombre de su autor sobra para su elogio. Esto y lo bien que la interpretó el Sr. Sitjar hicieron romper al público en atronadores aplausos. Vino luego una inspirada oda leída por su autor D. Modesto Hernandez, Presidente del Centro de Palafrugell con el título «La España del año ocho» valiéndole merecidos y entusiastas aplausos.

Apareció el Sr. D. Carlos de Grassot, Secretario del Centro, y en elocuente y filosófico discurso demostró lo pasado, presente y porvenir del Centro, objeto de la fiesta, dando nuevas pruebas de sus conocimientos en un todo conformes á los principios únicos salvadores del desborde social. Fué interumpida varias veces su lectura mereciendo plácemes al concluir. Siguió luego D. Ramon Bassols, representante del Centro de Figueras, dando lectura á una poesía intitulada «La Corbeta Bisbalense», bello y entusiasta saludo al nuevo Centro, que fué recibida con muestras de aprecio é interrumpida varias veces por los aplausos. Le reemplazó D. Ramon Mandri, su compañero en representación, leyendo una humorística fábula cuyo título era «Lo Gabarró (dich Gafarró) y lo Rossinyol», llena de picantes jocosidades que le valieron aplausos.

Concluyó la primera parte de esta fiesta el valiente y esforzado campeón D. F. de P. Oller, Director de *Lo Crit de la Patria*, pintando con su bien recortado pincel los males de nuestra desgraciada Patria y los efectos de esta mentida libertad, soez y audaz que en sus arrebatos de ira y en uso de una licencia criminal apedrea, insulta, derrama sangre y escupe con crímenes los mismos principios que pregona. Los aplausos fueron la mejor prueba de lo bien acogidos que fueron sus frases, mereciendo al final entusiastas felicitaciones.

Siguióse un descanso de media hora en la que se obsequió á los invitados con un refresco amenizando los momentos los acordes de la música tocando algunas piezas.

Abierta de nuevo la sesión, el Sr. Hernandez pronunció un discurso sobre la necesidad de combatir las escuelas laicas, que ellas son el principal y mas temible enemigo que tenemos, puesto que nos roban aquellos niños que Jesús dió; «Dejad que se acerquen á mí.» Que mientras no se destruyan no acabarían las turbulencias religiosas parangonando esta idea con la inquietud de Roma hasta que logró destruir la actitud belicosa de Cartago.

Luego el Sr. D. Juan Barolas, de la Juventud Católica de Bañolas dió, con buena entonación lectura á una sentida y entusiasta poesía de D. José Castañer, cuyo título fué «¡España!» siendo coronada su terminación por merecidos y entusiastas aplausos.

El Sr. Ferrer, socio de La Bisbal leyó otra poesía «La Caridad» que fué aplaudida apenas terminada.

Luego ocupó la tribuna el Rdo. Padre Leonardo La Rua, de la C. de J., que en aquellos momentos se hallaba de paso en La Bisbal, y con frase elocuente y correcta encomió la importancia del acto que se celebraba, el buen concepto que formaba de los sentimientos católicos de los catalanes, y alentó á todos á proseguir en la santa lucha emprendida para combatir los errores del siglo moderno, concluyendo muy oportunamente su discurso con la inmortal frase del Dr. Sardá «*El Liberalismo es pecado.*» Inútil es decir los frenéticos aplausos que se le prodigaron.

Siguió en el uso de la palabra el insigne adalid y popular campeón Rdo. D. Benito Torró, quien con frase conmovedora narró los atropellos y brutalidades que la chusma soez de Figueras, usó para con una fracción de los Romeros á la Romería al Camp, llegando su desvergüenza á apedrear la misma Cruz del

Redentor! Pero aquí con las lágrimas de dolor que escaldaban sus ojos dió: «Al ver los católicos de Figueras que ya no se insultaba á ellos y si al mismo Jesucristo y á la voz de los gritos que dió de ¡Viva Jesús! ¡Viva el Sagrado Corazón! un fervoroso cristiano, (quiere que resuene su nombre, el Sr. de Maciá) un grito de entusiasmo salió de aquellos corazones que generosos hubieran dado su sangre antes que tolerar semejante insulto....» Comparó nuestra situación con la de los católicos de la afligida Irlanda y recordando la actitud de estos en cierto acto de atropellos dió: «Como los Irlandeses católicos.» No hay para que decir como fueron acogidas sus palabras y los aplausos que se le prodigaron.

Después del Rdo. Torró el Sr. Bibliotecario del Centro D. Manuel Vicens pronunció el discurso de gracias, que mereció aplausos.

Como conclusión levantose el Rdo. Consiliario, delegado del Exmo. Sr. Obispo de la Diócesis y en nombre de este y propio hizo uso de la palabra felicitándose y felicitando por la empresa emprendida, y con elocuente frase y tono conciso demostró el bien que se promete de dicho Centro alentando á los socios á concurrir siempre al Sagrado Corazón de Jesús para recobrar bríos y rehacer las fuerzas gastadas en el fragor de la lucha. Su discurso dejó grata impresión que quedará grabada como norma de conducta en el corazón de todos los oyentes.

Como final de fiesta se cantó el himno *Ferme la veu*, que retumbó por aquellas ruinosas naves de un modo imponente, dándose al concluir un grito de ¡Viva el Papa-Rey!

Tal fué la fiesta, Sr. Director, á que tuvo el gusto de asistir su Corresponsal, y de la que guardará gratos recuerdos.

Al regresar el Centro y pasando por la larga calle que á él conduce, de una casa semi-cavernosa había unos ocho ó diez valentones que ébrios de despecho entonaban una canción *gabarronesca* al son de la Marsellesa, que mas bien que odio inspiraba lástima. Dios les ilumine y el Sagrado Corazón les mueva á la gracia para salir del engaño.

Como siempre de V., Sr. Director, atento affmo. SS. Q. B. S. M.,
El Corresponsal.

LLERS, 20 de Abril de 1887.

Sr. Director del SEMANARIO DE FIGUERAS.

Muy señor mio: Para ver la luz pública en el número próximo del SEMANARIO, que V. tan acertadamente dirige, hubiera escrito lo ocurrido á los romeros de esta, pero juzgué prudente esperar hasta hoy al objeto de dar tiempo á la redacción de desahogarse del mucho material, que sin duda la oprimía.

No contaré al periódico de su digna dirección el entusiasmo religioso que en este pueblo produjo la predicación de la romería por el Rdo. D. Ramon Bech; el contingente que Llers dió á la Romería ampurdanesa es una prueba irrefragable de mi aserto. Cerca de 400 romeros entre los que hicieron el trayecto á pié y los que lo hicieron con el carril, demuestran que la fé no se ha extinguido en este noble pueblo trabajado ha tantos años por la masonería y el liberalismo.

Los romeros de Llers, confundidos en aquel mar de gente que inundaba la carretera de Garriguella, subieron al Santuario de Nuestra Señora del Camp entonaron su coro hermosos y entusiastas cánticos religiosos y rezando con piedad y devoción todos el Smo. Rosario. El mas mínimo insulto, como los demás romeros, no sufrimos al subir al Santuario; y es, señor Director, que el infierno no rugía aun; y si rugía, sus rugidos solo resonaban en las cavernas de las lóginas masonicas.

Regresamos de Vilajuiga en el primer tren, esperando por espacio de media hora, cantando glorias á la Virgen Santísima, á los romeros del segundo tren en la estación de Figueras. Era tarde y debíamos partir á nuestros hogares sin poder dar el último saludo á los numerosos romeros del segundo tren.

Atravesamos la Ciudad con nuestros hermanos de Vilanant, levantados los estandartes, cantando con voces atronadoras la profesión de fé *Ferme la voz*; al llegar al café llamado del Erato fuimos insultados y amenazados; nos paramos todos como movidos de un resorte y como un solo hombre y cantamos himnos de gloria á María hasta que las voces de amenaza y de blasfemia que salían de aquel café se apagaron. Nos esperamos por algunos minutos en el paseo, para esperar á los que se habían quedado en la ciudad; y aquella turba de cafres no se atrevieron á acercárenos creyéndose les esperábamos para el desafío. Nada de esto habíamos soñado nosotros; pero, Sr. Director, si los romeros de Llers hubiesen podido leer en el libro del porvenir lo que había de suceder á nuestros hermanos del segundo tren; habrían levantado más alto su pendón y cantan-

do de nuevo el coro por las calles de Figueras habríamos regresado á la estación, esperando allí gustosos compartir los sufrimientos con nuestros hermanos.

Al divisar á Llers, ya oímos que nos saludaban con un repique de campanas; y antes de entrar en la Villa nos aguardaban los romeros que habían hecho el trayecto á pié y el pueblo y juntos fuimos á la Parroquia á postarnos á los piés de nuestra Patrona la Virgen del Roura para darle cordiales gracias por el éxito feliz de tan fervorosa romería. El coro con el pueblo y los romeros entonaron nuevos himnos; el Rdo. D. Jaime Bes, coadjutor, con frase entusiasta nos alentó á continuar en la profesión pública de la fé y nos retiramos complacidos á nuestras casas.

¡Llor y gloria al Coro de Llers, sin duda el segundo en la romería ampurdanesa, famosa por su número, por su devoción y por su entusiasmo!

¡Llor y gloria á todos los romeros de Llers y á los romeros de todos los demás pueblos!

Pero particularmente ¡lor, gloria, alabanzas sin fin á nuestros hermanos de la ciudad de Figueras, porque el Señor les halló dignos de sufrir por su nombre!

El Corresponsal.

GACETILLAS

Con motivo de un desperfecto grave que ha experimentado la máquina de imprimir al irse á tirar el periódico, nos vemos en la necesidad de darlo en una sola hoja. Esto nos obliga á retirar muchos originales, algunos de ellos de actualidad. Para el número próximo, Dios mediante, estará ya reparada la máquina.

Las Sociedades católicas que mandaron mas numerosa representación á la Romería al Camp fueron el *Centro de Católicos* de Olot, y la *Juventud Católica* de Bañolas que estuvieron dignamente representadas por mas de veinte individuos cada una. Entre los de la primera vino nuestro antiguo y estimado amigo D. José de Solá Morales, uno de los que contribuyen siempre á todas las obras católicas de Olot y de toda esta provincia.

La precision con que hubo de compaginarse el anterior número del SEMANARIO fué causa de que se equivocase la fecha, poniendo 9 en vez de 16 y núm. 54 en vez de 55.

Al reseñar en la semana pasada las sociedades católicas de Barcelona que estaban representadas en la Romería olvidamos consignar que la *Pia Union de S. Miguel* lo estuvo por su dignísimo Presidente D. Ramon de Valls y de Barnola, distinguido propietario que cuenta en el Ampurdan numerosos amigos, quien representaba además al *Fomento católico* y á la *Asociación de católicos* de Barcelona.

Para solaz de la charletana democracia de esta ciudad ponemos en su conocimiento que en la inolvidable Romería ampurdanesa al Camp de Garriguella concurren muchísimos mas hombres que mujeres, circunstancia que ha sido objeto de comentarios en estos últimos dias, comentarios bien poco favorables por cierto á la caduca democracia ampurdanesa.

El Boletín Oficial de esta provincia anuncia entre las notarias vacantes, dos de nuestra ciudad, debiéndose proveer por traslación la vacante por el fallecimiento de D. Ramon de Pagés y por concurso entre los Notarios que lo soliciten la vacante por fallecimiento de D. José Massanet. Los que deseen aspirar á ellas presentarán sus instancias documentadas á la Junta del Colegio Notarial de Barcelona.

Segun dicen de Camprodon á un colega de Girona el Gobierno francés ha mandado los ingenieros á levantar un plano de un castillo en la frontera y punto llamado *Coll de ares*, para construirlo enseguida.

En S. Juan de las Abadesas han sido cogidos dos sujetos que convictos y confesos han resultado ser cómplices de los sucesos del Armers de Espinavell. En Viloví ha sido tambien capturado un vecino sobre quien recaen sospechas de ser autor del asesinato de José Verdejú, sirviente de una casa de aquella población.

El lunes próximo pasado á las 10 de la mañana en la Iglesia de S. José se unieron en lazo indisoluble nuestro queridísimo amigo D. Bruno Coll y Teixidor, Vice-presidente del Centro Moral de Girona,

con la simpática señorita de esta ciudad D.^a Rosa Verges y Sabater. Deseamos á los recién casados las bendiciones de lo Alto y toda suerte de gracias y prosperidades en su nuevo estado.

El Domingo pasado por la noche con siniestras intenciones se metieron dos hombres en el despacho de la Agencia de D. Juan Auter. Afortunadamente parece que al estar dentro entró un dependiente de la casa, quien después de probar para abrir la puerta sin conseguirlo, vió escurrirlos rápidamente sin que se consiguiera cogerlos, pues se escapó uno que parece había caído en manos del sereno.

Hemos recibido el número 3 de un semanario católico que con el título de *Ecos de María Inmaculada* se publica en Valencia.

Mañana empezarán los Santos Ejercicios espirituales para hombres en nuestra Iglesia parroquial. Están á cargo de un P. Jesuita.

Hasta fin del presente mes de Abril pueden los estudiantes de universidades é institutos solicitar los traslados de matrículas á otros establecimientos de la clase respectiva.

El viernes á las doce tuvo lugar en la sala tercera de lo criminal de la Audiencia de Barcelona la vista en juicio oral y público de la segunda causa criminal que se sigue contra nuestro amigo D. Francisco de P. Oller, director de *Lo Crit de la Patria*.

SECCION OFICIAL.

CENTRO DE CATÓLICOS.

Se invita á todos los socios á la procesion que en desagravio de las ofensas inferidas á Dios y á sus sacerdotes en la tarde del 11 del actual, se ha dignado ordenar nuestro Exmo. é Ilmo. Prelado, y se celebrará en la tarde del próximo domingo. En la sacristía de la Iglesia Parroquial habrá hachas para los socios.
Figueras, 22 de Abril de 1887.

P. A. de la J. D.
El Secretario.
EDUARDO DE PUIG.

CENTRO DE CATÓLICOS.

Se participa á los socios que el domingo por la noche empezarán los Ejercicios espirituales que dará un Padre de la Compañía de Jesús; y se recomienda la asistencia á tan provechosos actos.

Figueras 21 de Abril de 1887.

P. A. de la J. D.
El Secretario.
EDUARDO DE PUIG.

SECCION RELIGIOSA.

CUARENTA HORAS.— Pasan á la Capilla de S. Sebastian. Exposicion el Domingo á las dos y los demás dias á las 4 y media. Reserva todos los dias á las 7.

Imp. de M. Campamar é hijos, Junquera, 5.



D. FRANCISCO GODO Y PALAU

falleció el día 15 de Marzo.

(E. P. D.)

Su esposa, hija, hijo político y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones, y se sirvan asistir á alguna de las misas de la novena que en sufragio de su alma se celebrarán en la Capilla del Santo Cristo de la Iglesia parroquial de esta ciudad, empezando el lunes día 25. á las 10 de la mañana.
Figueras, 23 de Abril de 1885.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.

Última hora.—Se susurra si la Autoridad ha prohibido la procesion de mañana. Hemos procurado enterarnos, y no podemos dar todavía como cierta la noticia, por mas que la creamos tal. Esta es la libertad de que gozan los católicos, hasta en ciudades que cuentan fuerte guarnición en su ciudadela.